
Assemblée Générale du 26 Novembre 2005 :  
 
PRÉSENTS 
Bureau : 
Présidente : Katell BONNEBAS 
Présidente adjointe : Mathilde ARMAND 
Trésorier : Jean MERLET 
Trésorière adjointe : Hélène PARISOT 
Secrétaire : Guillaume DELAUNAY 
Secrétaire adjointe : Florence LECLERCQ 
Responsables des Commissions : 
Bureau-emploi : Eve JULLIEN 
Services en ligne : Jean CHEVALIER et Eric LECHEVALLIER 
Comité des Fêtes : Maïlys MOUGINOT 
Archivore : Eugénie BONNAFOUS 
 
ABSENTS EXCUSÉS : 
Responsables des Commissions : 
Archivore : Geneviève ROUX 
  
DÉROULEMENT DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 
 
Bilan moral et financier 2004-2005 
  
1) Activités du bureau 
 
Bilan financier par Jean Merlet 
 
Bilan global 
A l’issue de l’exercice 2004-2005, l’association dispose de 5096,43 euros sur son compte 
en banque, c’est-à-dire un montant similaire au solde de l’année 2003-2004 (le déficit 
s’élevant à 62,71 euros.). 
 
Il est à noter que le montant de l’exercice 2003-2004, présenté lors de l’avant-dernière 
assemblée générale, s’est révélé inexact et accusait un déficit de 400 euros (5159,14 
euros au lieu de 5559,14 euros). La cause en est le non versement d’une subvention 
(pourtant attendue) pour la Journée d’étude 2004. Le dossier avait pourtant été fait dans 
les temps et M. Tonnerre avait donné son accord. Les relances que nous avons faites 
auprès de M. Petit, nouveau responsable de l’HIRES sont restées lettres mortes. Nous 
avons décidé de ne pas insister pour être en position de demander à nouveau une 
subvention dans les années à venir. 
 
Au niveau des « recettes ordinaires », les adhésions 2005 ont représenté un apport de 
2740 euros, à mettre en parallèle avec les 2800 euros recueillis sur ce même poste en 
2004. Cette diminution s’explique par la baisse ponctuelle du montant de la cotisation 
étudiante, consentie du fait de l’absence de journée d’étude cette année. 
Archivore (impression et envoi) a coûté 1017,76 euros. 



Bilan de la soirée anniversaire 
 
Les dépenses s’élèvent à environ 2060 euros, la participation des adhérents est de 1011 
euros. L’Aedaa a donc pris en charge la moitié des frais de la soirée. 
  
Bilan des adhésions par Guillaume Delaunay 
 
Quelques personnes adhérent après le premier trimestre et ne raisonnent pas en année 
scolaire. Le bureau a proposé d’accepter les adhésions de ces personnes jusque fin 
janvier pour ne pas les obliger à payer 2 fois dans l’année. 
  
Collectif A5 
 
Les relations avec les autres associations ont bien avancé et nous menons ensemble 
plusieurs dossiers : 
 

• Enquête sur l’insertion professionnelle par Katell Bonnebas-Auguié 
L’enquête sur l’insertion professionnelle a été menée en octobre 2004 auprès des 
adhérents des 5 associations du Collectif. Les résultats ont été publiés par l’association 
en 2005 ; ils sont disponibles sur le site Internet et ont été résumés dans le dernier 
Archivore. La synthèse des résultats des 5 associations est en cours. 
  

• Enquête sur l’emploi par Eve Jullien 
Eve alimente le fichier des statistiques de l’emploi élaboré par le Collectif. Mais elle 
déplore de ne jamais recevoir les chilres des autres associations. 
  

• Point d’avancement sur le dossier des statuts de la fonction publique par Eric 
Lechevallier 
 

Notre initiative pour une réforme des statuts des archivistes de la fonction publique, 
reprise par le collectif A5, est entrée cette année dans le concret. En partenariat avec 
l'AAF, nous avons entamé des démarches auprès des autorités, pour faire valoir nos 
demandes. La première rencontre a eu lieu le 21 octobre : Philippe Henwood, chef du 
département du réseau et Elizabeth Rabut, chef de l'inspection générale à la DAF, nous 
ont reçus et ont écouté avec attention nos doléances. Le travail se poursuivra en 2006, 
avec un partenariat élargi à d'autres associations, notamment l'ABACC. 
 
2) Activités des commissions 
 
Commission Services en ligne par Jean Chevalier et Eric Lechevallier 
 
La formule du site lancée en novembre 2004 a connu un franc succès, puisque 26847 
pages ont été visitées en un an par les internautes, soit une moyenne de 516 pages par 
semaine. L’équipe du site s’est aussi étolée : aux côtés de Jean Chevalier et Eric 
Lechevallier, Cécile Daussun alimente régulièrement la revue de presse, tandis que Katell 
Bonnebas et Séverine Ménet tiennent à jour la rubrique stratégique des olres d’emploi. 



L’espace adhérents a eu plus de mal à démarrer. Les pages consacrées à la formation et 
à la vie des promos sont restées vides, malgré nos appels répétés aux volontaires. Les 
étudiants seraient-ils timides ? Heureusement, le forum semble ne plus être un club VIP 
depuis la rentrée dernière. 262 contributions ont été publiées en un an, et des 
discussions de plus en plus riches se font entre les adhérents. 
 
Notons également la mise en ligne des anciens numéros d’Archivore, preuve que même 
une petite association comme la nôtre peut se lancer dans la grande aventure de la 
numérisation ! Katell en profite pour remercier Florence Leclercq d’avoir saisi tous les 
sommaires d’Archivore, désormais disponibles en ligne. 
 
La liste de dilusion Aedaa-info a elle aussi trouvé sa place : vous êtes 180, parmi les 230 
adhérents de l’Aedaa, à recevoir par e-mail les olres d’emploi, la newsletter du site et les 
dernières actualités de l’association. Rappelons encore à ceux qui ne la connaîtraient pas 
la procédure à suivre pour s’inscrire : une fois votre adhésion enregistrée, vous recevez 
une invitation du modérateur, que vous devez valider en suivant les indications de notre 
hébergeur Yahoo. Vous pouvez aussi demander qu’on vous e voie une invitation (envoyez 
un e-mail à Eric Lechevallier, vxmontagne@yahoo.fr), la validation se passe de la même 
manière. 
 
Rappel : l’inscription à la liste n’est valable que pour les adhérents à jour de leur 
cotisation (dernier délai le 31 janvier). 
  
Commission Archivore par Eugénie BONNAFOUS et Geneviève ROUX 
 
La promesse de la parution de 4 numéros dans l’année n’a pas pu être tenue. Ceci est du 
essentiellement au manque d’articles qui sont parvenus. De plus, des articles annoncés 
n’ont jamais été envoyés par les adhérents malgré plusieurs relances. Nous nous 
interrogeons donc sur l’avenir d’Archivore. 
  
Commission Comité des fêtes par Maïlys MOUGINOT 
 
Deux évènements ont été organisés : 

• un rallye en novembre 2004 au coeur d'Angers qui a réuni une trentaine de 
personnes. Quelques licences, peu de maîtrises et beaucoup de DESS de cette 
année-là. Cadeau pour tous à la fin : un tee-shirt et repas du midi à l'auberge 
angevine. Une réussite. 

• la journée des 10 ans : à l’occasion des 10 ans de l’association, une journée 
spéciale a été concoctée. La visite guidée du musée des Beaux-arts d’Angers tout 
à l’heure a été très appréciée des 43 personnes présentes. La salle Thiers nous a 
été louée par la mairie toute la journée jusqu’à minuit pour y tenir notre assemblée 
générale annuelle et le repas. 60 personnes sont inscrites au repas de ce soir. 

Maïlys fait un appel aux volontaires pour la seconder au comité des fêtes. 2 étudiants se 
manifestent. 
  
 
 



Commission bureau-emploi par Eve JULLIEN 
Bilan global 
  
Mois Nombre d’annonces 
Novembre 2004 32 
Décembre 2004 33 
Janvier 2005 43 
Février 2005 43 
Mars 2005 44 
Avril 2005 30 
Mai 2005 46 
Juin 2005 40 
Juillet 2005 38 
Août 2005 28 
Septembre 2005 47 
Octobre 2005 63 
(majorité de stages) 
  
Cette année, nous avons une moyenne de 40,5 olres par mois. C’est plus que les années 
précédentes. Toutefois, c’est un chilre à relativiser car l’annonce faite (à propos des 
stages) sur le forum de l’AAF par le collectif A5 a porté ses fruits ; et l’on voit bien la nette 
augmentation du nombre d’annonces en octobre due essentiellement à des olres de 
stage. 
Comme chaque année, les olres dans la fonction publique dominent, même s’il y a plus 
de vacations et de stages que de postes titulaires. Dans le privé ou les établissements 
publics, on remarque la même tendance : il y a toujours plus de CDD que de CDI. 
  
Organisation du bureau-emploi 
 
En 2005, il a été décidé de venir en aide à Eve pour la collecte des olres. Katell Bonnebas 
et Séverine Ménet se partagent la collecte et mettent les olres sur le site Internet, Agnès 
Vanbalberghe donne un coup de main ponctuel mais très apprécié. Eve Jullien diluse les 
olres via la liste aedaa_info et tient à jour les statistiques. 
 
L’organisation est modifiée à partir de la semaine prochaine puisqu’Eve Jullien a souhaité 
passer la main. Katia Bonner s’est proposée pour remplacer Eve, et Pascaline Corbin 
remplacera Séverine Ménet pendant son congé maternité. Nous en profitons pour 
remercier Eve de son implication dans l’association. 
 
Le bureau a discuté de la fusion des bureaux-emploi des 5 associations en archivistique. 
Nous sommes la seule association à mettre en ligne les olres immédiatement sur notre 
site Internet, les autres ne dilusent les olres que tous les 15 jours. La fusion nous a 
semblé prématurée. Mais elle peut être intéressante car les autres associations reçoivent 
des olres que nous n’avons pas, et vice-versa. 



La question est ainsi posée à l’assemblée générale : acceptez-vous que le bureau négocie 
les conditions d’une fusion éventuelle de notre bureau-emploi avec celui des autres 
associations ? Elle est approuvée à l’unanimité des présents. 
 
Vote du bilan 2004-2005 : le quorum est atteint, le bilan est approuvé à l’unanimité des 
présents. Katell en profite pour remercier toutes les petites mains qui nous donnent une 
aide ponctuelle. 
 
Perspectives 2005-2006 
 
Les nouveaux représentants de promotion se présentent. Il s’agit de Saïna Marbois en L3 
et de Marlène Cailleau en M2. Il n’y a pas eu d’élection en M1 mais certains étudiants sont 
présents. Sébastien Lebled se propose comme candidat et les étudiants approuvent. 
Nous évoquons la forme que pourrait prendre la collaboration des représentants de 
promotion. Ils vont centraliser les listes des étudiants par promotion, prendre des photos 
et lister ces stages. Ces informations seront publiées sur le site Internet. 
  
Organisation de journées d’étude par l’Aedaa 
 
La question se pose car pour la deuxième année consécutive la formation ne réalisera 
pas de journée d’études. L’absence de journée d’études pose un problème de visibilité de 
la formation par rapport aux autres formations et vis-à-vis des professionnels. 
Mathilde ARMAND sera chargée d’une étude de faisabilité en concertation avec Madame 
GRAILLES responsable de la formation archivistique d’Angers. 
  
Archivore 
 
Plusieurs questions autour de notre journal, et notamment celle d’une nouvelle version, 
et ce d’autant plus que Geneviève souhaiterait passer la main. Le débat avec les 
adhérents amène une autre question : Archivore sous format papier doit-il encore exister 
? A cette question la majorité des adhérents répondent non. Archivore nous parviendra 
désormais sous format électronique, Katell et Alice GRIPPON se déclarent volontaires 
pour présenter un projet dans les semaines futures. 
  
Frais de déplacement pour les réunions et pour la représentation 
 
Deux questions sont posées aux adhérents : 

• êtes-vous d’accord pour qu’une partie des frais de déplacement des membres du 
Conseil d’administration soit pris en charge par l’association lors des réunions 
internes de l’Aedaa (bureau et conseil d’administration) ? 

• êtes-vous d’accord pour qu’une partie des frais de déplacement des 
représentants de l’Aedaa soit pris en charge par l’association lors de réunions 
externes ? 

La réponse est oui à l’unanimité des présents pour les deux questions. 
  
 
 



Services en ligne 
 
La commission des services en ligne souhaite que le site évolue cette année. Jean 
Chevalier annonce qu’une nouvelle version du site Internet devrait voir le jour en 2006. 
Vous êtes invités à lui faire part de vos doléances. 
La rubrique sur les concours qui existe déjà est très demandée par les adhérents. Il est 
envisagé de l’étoler : il faudrait que ceux qui ont passé des concours fassent profiter de 
leur expérience en envoyant leurs sujets d’épreuves par exemple. On ne sait pas si le 
CNFPT permet la dilusion des sujets, d’autant qu’il publie ceux des épreuves écrites sur 
papier et récemment sur son site Internet. Katell pense qu’une dilusion dans l’espace 
adhérent du site ne porte pas à conséquence. Nous récupérerons en priorité les sujets 
des oraux et la méthodologie. 
 
Élections 
 
Elles ont pour objectif de pourvoir 4 postes, détenus par Mathilde ARMAND, Katell 
AUGUIÉ- BONNEBAS, Florence LECLERCQ, et Hélène PARISOT, et dont les mandats sont 
arrivés à terme. 
 
Les résultats sont : 
Mathilde ARMAND : 48 voix 
Katell AUGUIÉ-BONNEBAS : 67 voix 
Marlène CAILLEAU : 68 voix 
Alice GRIPPON : 69 voix 
Amandine LIÉNARD : 69 voix 
Agnès SEGUIN : 1 voix 
 
Le nouveau bureau réuni à la suite des élections s’est partagé les tâches et les postes de 
la façon suivante : 

• Katell AUGUIÉ-BONNEBAS reste présidente mais espère passer la main l’année 
prochaine. 

• Alice GRIPPON devient vice-présidente et se chargera, avec Katell, de mettre en 
place une nouvelle formule pour Archivore et des relations avec le Collectif A5. 

• Jean MERLET reste trésorier, et continuera à s’occuper des finances de 
l’association. 

• Amandine LIÉNARD devient trésorière adjointe et le secondera, elle se charge de 
relever la boîte postale et la boîte électronique sur voilà. 

• Guillaume DELAUNAY reste secrétaire et continuera de gérer le fichier des 
adhérents. 

• Marlène CAILLEAU devient secrétaire adjointe et s’occupera particulièrement 
d’organiser les réunions en d’en rédiger les comptes-rendus. 

Enfin, Mathilde ARMAND devient représentante des diplômés et rejoint Eric 
LECHEVALLIER dans ces fonctions. 
  
La séance est levée à 18h45. 
La présidente, 
Katell Bonnebas-Auguié 


